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Protokoll  
Bezirksjugendtag 

am 17.10.2021 beim SV Isartaler Mammingerschwaigen 
 
Beginn: 16:00 Uhr             Ende: 17:05 Uhr  
 
Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste  
 
Tagesordnung: 
 
  1) Begrüßung 
  2) Grußworte  
  3) Genehmigung Tagesordnung  
  4) Totengedenken 
  5) Bericht der Bezirksjugendleiterin 
  6) Entlastung der Bezirksjugendleitung  
  7) Neuwahlen 
  8) Haushaltsvorschlag 2022 
  9) Pläne / Vorhaben für das Sportjahr 2021/22 
10) Berichte aus den Gauen / Austausch 
11) Wünsche / Anträge  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
TOP 1) Begrüßung 
Marisa Goossens begrüßte die Teilnehmer zum Bezirksjugendtag.  
Da es die Corona-Situation derzeit zulasse, habe man bereits die zweite 
Veranstaltung innerhalb kurzer Zeit.  
Sie dankte dem Team des SV Isartaler Mammingerschwaigen, dass der BJT in 
deren Vereinsheim durchgeführt werden konnte, indem vor Kurzem auch bereits der 
Bernd-Sibler-Pokal ausgetragen wurde.  
 
TOP 2) Grußworte  
 
- Grußwort des Vereinswirts des SV Isartaler Mammingerschwaigen –  
Vorstand ist leider verhindert – das Team freut sich, dass die Jugend zum BJT zum 
Verein gekommen ist.  
 
- Grußwort des Bezirksschützenmeisters und stellv. Landesschützenmeisters 
Hans Hainthaler –  
Hans Hainthaler begrüßte die Teilnehmer. Leider konnte die für das Vorjahr geplante 
Vorjahressitzung aufgrund des Lockdown nicht mehr durchgeführt werden. Daher 
gab es 1,5 Jahre Stillstand, nicht nur bei der Jugend sondern auch im Bezirk an sich 
(z. B. Bezirksschützentag, Rundenwettkämpfe, Meisterschaften, … ). Alles sei flach 
gefallen.  
Aufgrund von „Kompensationsveranstaltungen“ (oder auch der Couch…)  sei der 
Wiederstart auch im Jugendbereich gar nicht so einfach. Alle müssten erst wieder 
motiviert werden, aktiv zu werden.  
Eine weitere Folge sei eine hohe Fluktuation. Im Schülerbereich war zum 30.06. ein 
Schwund von 25 % zu verzeichnen. Vielleicht lasse sich hier ein Ausgleich mit 
Ferienprogramm oder zugelassenen Aktivitäten schaffen, auch wenn der Überblick 
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über die jeweils geltenden Regelungen langsam schwer fällt. So müssten keine 
Zugangskontrollen mehr erfolgen, auch eine Dokumentation sei nicht mehr nötig, nur 
die Kontrolle der 3G-Regelung müsse dokumentiert werden.  
 
Eine 2G-Regelung sei rechtlich möglich, was jedoch bei Hauptversammlungen 
problematisch werden könnte. Dies klärt der BSSB noch ab.  
 
Ausblick für die Zukunft:  
➢ 11/2021: Meisterehrung soll in abgespeckter Version stattfinden 
➢ 11/2021: neues Webportal (mit ZMI gekoppelt) geplant  
→ langfristig sollen z. B. Schützenpassänderungen über das  Handy möglich 
werden (Zugangsdaten per Mail)  
→ Planung eines neuen Sportprogramms, z. B. können dann Startkarten aufs 
Handy übermittelt werden und es sind auch Terminänderungen ganz einfach 
über das Portal möglich  
→ Schützenpass weist jeweiligen Schützen mit QR-Code für die jeweiligen 
Disziplinen aus  
→ keine Probleme mehr bei Rückgabe beim Austritt (Karte verloren, …), dies 
kann einfach elektronisch erfasst werden.  

➢ EU will ab 2023 Blei verbieten → dies betrifft Diabolos 
→ Gelbdruck bereits vorhanden 
→ erster Einspruch war erfolgreich – Stände mit Kugelfang dürfen demzufolge 
weiterhin Bleimunition verwenden 
→ Ersatzmaterialien sind bei weitem noch nicht so gut wie Blei – demnach 
wären Nicht-EU-Schützen bei Wettkämpfen erfolgreicher 
→ Hoffentlich gibt es noch gute Ideen, sodass ein Kompromiss möglich wäre. 

 
TOP 3) Genehmigung Tagesordnung  
Es gab keine Einwände – die Tagesordnung wurde von den Anwesenden genehmigt.  
 
TOP 4) Totengedenken 
Die Anwesenden erhoben sich zum Totengedenken von den Plätzen.  
 
TOP 5) Bericht der Bezirksjugendleiterin 
- Aufgrund der Pandemie musste der für das letzte Jahr geplante BJT abgesagt 
werden.  
- Einen Tag zuvor fand noch der Vergleichskampf gegen München statt, den der 
Bezirk Niederbayern leider verloren hat. Da der Bezirk NBY im Vergleich zum Bezirk 
München meist mit viel mehr Schützen antritt, wurde für den Wanderpokal die DSB-
Wertung eingeführt um den Wettkampf fair zu gestalten. Das tue der Freundschaft 
der beiden Bezirke gut. Im Einzel wird wie gehabt gewertet. 
- Auch der letztjährige Bernd-Sibler-Pokal musste abgesagt werden, dieser wäre in 
Dingolfing ausgetragen worden.  
- Zwischenzeitlich konnte der Sport endlich wieder aufgenommen werden. 
Zwischenzeitlich wurden zwar Sitzungen online abgehalten aber das ist einfach nicht 
das Gleiche 
- Der diesjährige Bernd-Sibler-Pokal fand hingegen (fast) reibungslos statt. Hier 
haben sich bemerkenswert viele Gau beteiligt. Erfreulich war, dass die Schützen 
auch bis zur Siegerehrung geblieben sind, Sieger war der Gau Landshut.  
 
 



Bezirksjugendtag am 17.10.2021  Seite 3 
 

TOP 6) Entlastung der Bezirksjugendleitung 
Auf Abfrage durch BSM Hans Hainthaler wurde die Bezirksjugendleitung einstimmig 
entlastet.   
 
TOP 7) Neuwahlen 
Die Neuwahlen fanden schriftlich statt. Wahlleiter waren BSM Hans Hainthaler und 
GSM Rainer Mücke.  

➢ Als 1. Bezirksjugendleiterin wurde Marisa Goossens mit 18 Ja-Stimmen und 
einer Nein-Stimme im Amt bestätigt und nahm die Wahl an. 

➢ Als 2. Bezirksjugendleiter wurde Patrick Preuß mit 19 Ja-Stimmen gewählt 
und nahm die Wahl an. 

➢ Als 3. Bezirksjugendleiter wurde Marcel Beck - mit 19 Ja-Stimmen gewählt 
(Wahl in Abwesenheit - schriftl. Einverständniserklärung von ihm lag vor).  

➢ Als 4. Bezirksjugendleiter wurde Tom Kunert mit 17 Ja-Stimmen und zwei 
Enthaltungen gewählt und nahm die Wahl an.   

➢ Als 1. Bezirksjugendsprecher wurde Thomas Hanuss mit 18 Ja-Stimmen und 
einer Enthaltung gewählt und nahm die Wahl an.  

➢ Als 2. Bezirksjugendsprecher wurde Lukas Moser mit 18 Ja-Stimmen und 
einer  Enthaltung gewählt und nahm die Wahl an 

 
Die Posten der 1. und 2. Bezirksjugendsprecherin sind vakant und stehen zur Wahl. 
Der Posten eines/r Pressereferentin ist ebenfalls vakant und wird von der BJL 
nachberufen.  
 
Es folgten Ehrungen durch BSM Hans Hainthaler:  
➢ Die ausscheidende Pressereferentin der BJL, Anita Nicklas, erhielt die 

Ehrennadel des Bezirks in Silber  
➢ Patrick Preuß wurde mit der Goldenen Ehrennadel des DSB geehrt.  

 
TOP 8) Haushaltsvorschlag 2022 
Der Haushaltsvorschlag für das Jahr 2022 wurde von BJL Marisa Goossens 
ausführlich erläutert. Es gab dazu keine Fragen. Der Haushaltsvorschlag wurde 
einstimmig angenommen.  
 
TOP 9) Pläne / Vorhaben für das Sportjahr 2021/22 

• Bernd-Sibler-Pokal – geplanter Termin 30.10.2022 

• Shooty Cup - geplanter Termin 26.03.2022 in Holzham  

• Teilnahme am Bayernpokal geplant 

• Walter-Ballin-Pokal - geplanter Termin richtet sich nach Bayernpokal – 
entweder 25.06.2022 oder 28.05.2022 im Gau Griesbach; wird mit einem 
Schnuppertraining 3-Stellung kombiniert.  

• Ausschreibung JFWK-Bezirksfinale wurde beim BJT bekannt gegeben. 

• Landesjugendtag (etwa 6 Delegierte U27 – hängt von der Anzahl der Jugend 
zum Jahresende ab) → Delegierte seitens BJL: Marisa (Pflicht), Tom, Patrick, 
Thomas und Lukas, zwei Plätze vakant.  

• Bezirksjugendtag im Gau Griesbach (Ried) – geplanter Termin 19.03.2022 

• Bezirksjugendring – zwei Termine jährlich müssen zwecks Bezuschussung 
wahrgenommen werden (aktuell noch Helmut Kiesenbauer – Ersatz Marisa 
und Tom, jeweils ein Termin) – gerne Freiwillige! 
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• Ehrungen stehen an – Listen folgen – bitte Passnummern mit angeben, 
sodass die Schützen leichter ausfindig gemacht werden können.  

• Angebot eines LP-Trainings mit Trainer Karsch – eine Durchführung sei 
aufgrund der aktuellen Corona-Situation seitens des Bezirks nicht geplant  - 
das sollte auf Vereins- bzw. Gauebene organisiert werden (evtl. 
Zusammenschluss von Vereinen oder Gauen möglich?)  

 
TOP 10) Berichte aus den Gauen / Austausch 
 
➢ Patrick Preuß: im Gau wurde ein alternativer Gaujugendtag (nicht 

schießspezifisch) abgehalten, u. a. mit Lanzenstechen, Dosenwerfen, 
Blasrohr, … mit anschließendem Grillen – dies sei im Gau gut angekommen.  
 

➢ Marisa Goossens: Schützen wieder an den Schießstand bringen sei im 
Moment das Wichtigste – primär sollte der Spaß am Schießen und nicht das 
Ergebnis  im Vordergrund stehen.  

 
TOP 11) Wünsche / Anträge 
Anfrage von Rainer Mücke ob das bereits angedachte Mentaltraining noch 
durchgeführt wird. Antwort Marisa Goossens: Das Mentaltraining ist nicht vergessen, 
wird jedoch in Anbetracht der aktuellen Situation nach hinten geschoben. Es sei 
derzeit wichtiger, die Schützen wieder an den Schießstand zu bringen, das 
Mentaltraining wird weiter im Auge behalten.  
 
Abschließend dankte Marisa Goossens alle Anwesenden für ihre Teilnahme und 
schloss die Versammlung.  

 
Dingolfing, den 14.11.2021,  
 
gez. Anita Nicklas  
 
 
 
 
 


